



Contexte général

Les parcours de performance fédéraux (PPF) masculin et féminin constituent le cœur de notre activité commune, le sens du projet global handball. Les résultats de nos équipes de France en sont la vitrine internationale et montrent un peu plus chaque jour notre savoir-faire en matière de formation des athlètes.

En cette saison olympique, nous avons encore une fois, à tous les étages, su mobiliser une très grande part de notre énergie en AURA pour accompagner près de 500 jeunes pratiquants sur les marches de la formation sportive et de l'accès au haut-niveau. Les résultats en matière de formation sportive restent très positifs avec encore de nombreux jeunes qui signent un contrat en centre de formation ou qui participent à des compétitions internationales et ce, malgré des difficultés grandissantes tant sur le plan des financements publics que sur le plan de la complexité croissante des parcours de plus en plus individualisés.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 se profilent comme un événement d'une envergure exceptionnelle, tant sur le plan sportif que sur celui de l'engagement associatif. Ils marqueront pour notre pays, mais également pour notre ligue AURA, l'aboutissement d'un cycle de quatre années¹ de travail acharné de la part de l'ensemble des acteurs concernés. Plusieurs athlètes ou entraîneurs issus du territoire auront le bonheur d'y participer et peut-être pourrons-nous, avec humilité, nous dire que nous avons modestement chacun à notre niveau, contribué à cette réussite. Avec la préparation de cet événement mondial, les clubs, comités et la ligue ont été sollicités comme jamais auparavant, mobilisant à la fois leurs bénévoles dévoués et leurs salariés engagés.

L'accompagnement sportif des jeunes vers le haut niveau au travers des structures PPF AURA est une tâche d'une grande complexité qui nécessite de l'expertise, de la patience et de l'engagement. La réussite, l'accès au haut-niveau, l'accès au professionnalisme sont autant d'objectifs à poursuivre mais qui ne doivent pas faire oublier la nécessité absolue **de protéger** chacun des jeunes garçons ou filles dont nous avons la responsabilité des dérives potentielles. A cet égard, au sein des PPF AURA, un travail de prévention entrepris par l'ensemble des acteurs, élus, cadres techniques, depuis plusieurs saisons déjà, guide l'ensemble de notre action. En effet, début 2020, le monde du sport s'est trouvé confronté à une série de témoignages dramatiques. Cette déflagration a brisé l'omerta qui sévissait depuis trop longtemps laissant isolées plusieurs victimes, parfois très jeunes. Sous l'impulsion du ministère chargé des Sports, la FFHB et par délégation, ses organes déconcentrés ligue, comités, la Direction technique Nationale, les Equipes techniques régionales, font de la lutte contre toutes les formes de violences, y compris sexuelles, un engagement central de leurs actions.

Les membres de l'ETR AURA s'engagent à penser, expliquer et agir pour lutter contre toutes les formes de violences, sexuelles, psychologiques, physique, discriminatoires, dans l'ensemble des actions de formations des athlètes, des entraîneurs, des arbitres, des dirigeants, qu'ils-elles mettent en place sur l'ensemble du territoire. Les Cadres d'Etat Sportif placés auprès de la ligue AURA, les membres de l'ETR AURA, responsables de dossiers, d'actions sportives ou de formations de dirigeants, arbitres, entraîneurs, vérifient et appliquent systématiquement les protocoles nécessaires. Cette saison, plusieurs actions de sensibilisation, de préventions dans les domaines de la lutte contre toutes les formes de violences ont été organisés à l'intention des athlètes des PPF.

¹ En raison de la crise sanitaire et du report des JOP de Tokyo en 2021, cette dernière olympiade aura duré 3 années au lieu de 4 habituellement.



Cette saison, comme tout au long de cette olympiade, l'ensemble des acteurs des PPF AURA se sont donc attachés, avec succès, à remplir leur mission en vue de concourir au rayonnement sportif français à l'international mais également à protéger et prévenir chaque jeune licencié engagé dans une pratique intensive.

Secteur Masculin

1. SELECTIONS ET ORIENTATIONS-PARCOURS POST-POLE

17 joueurs, présents ou passés par la **formation du Pôle AuRA**, convoqués pour une circonstance nationale ou internationale :

- **Équipe de France U21** (Génération 2004/05) : **3 joueurs issus de la formation du Pôle AuRA**
 - Thomas Martinon (Istres - passé par Site Accession Lyon et Excellence Chambéry)
 - Reyhan Zuzo (Nîmes - passé par Site Accession Lyon et Excellence Chambéry)
 - Adrien Seguin (Chambéry - passé par Site Accession et Excellence Chambéry)
- **Équipe de France U19** (Génération 2006/07) : **5 joueurs présents (ou issu) au Pôle AuRA**
 - Mathis Burdet (Chambéry - Site Excellence Chambéry 2023-24)
 - Noé Thuillier (Villeurbanne - Site Accession Lyon 2023-24)
 - Lenny Berthet Macle (Chambéry - Site Accession Chambéry 2023-24)
 - Hugo Iannone (Chambéry - Site Excellence Chambéry 2023-24)
 - Hugo Zanibellato (Aix en Provence - passé par Site Accession Chambéry)
- **Équipe de France U17** (Génération 2008/09) : **2 joueurs présents au Pôle AuRA**
 - Nathan Brunon (Grenoble - Site Accession Lyon)
 - Daniel Edo Ihaza (Villeurbanne - Site Accession Lyon)
- **Stage Nationaux*** - SN1/SN2 (Génération 2008/09) : **5 joueurs présents au Pôle AuRA**
 - Nathan Brunon (Grenoble - Site Accession Lyon)
 - Daniel Edo Ihaza (Villeurbanne - Site Accession Lyon)
 - Adam Hafid (Annecy le Vieux - Site Accession Chambéry)
 - Evan Quinet (St Priest - Site Accession Lyon)
 - Harold Metmer (St Priest - Site Accession Lyon)
- **Équipe de France de Beach - U16** (Génération 2008/09) : **2 joueurs présents au Pôle AuRA**
 - Madeo Berthet (Caluire - Site Accession Lyon)
 - Charly Crouzet (Valence - passé par Site Accession Lyon)

Sur la saison 2024-25, **6 joueurs nés en 2006** issus de notre PPF intégreront un **centre de formation agréé d'un club professionnel** :

- Mathis Burdet (Chambéry)
- Lenny Berthet Macle (Chambéry)
- Noé Thuillier (Limoges)



- Quentin Vella (Créteil)
- Hugo Zanibellato (Aix en Provence)
- Simon Forêt (Aix en Provence)

2. POLE ESPOIR MASCULIN AURA (3 SITES ACCESSION & 1 SITE EXCELLENCE)

Les **3 sites d'accession de Cournon, Lyon, Chambéry** et le **site excellence de Chambéry** ont fonctionné normalement cette saison en étant **en permanence en interactions**. Des **temps de coordination/concertation** (1 à 2 fois par mois) avec les **4 responsables de chaque site** ont été mis en place afin **d'harmoniser les objectifs de formation, les contenus prioritaires** et les **évaluations des joueurs** pour avoir une **vision AuRA la plus partagée possible**. Notre Pôle avait en gestion cette année **63 athlètes dont 2 listés Excellence et 7 partenaires**.

En cours d'année, nous avons réalisé **6 regroupements Intersites** pour **construire une culture commune** ou/et **positionner et évaluer les profils** de notre territoire (les mercredis 18 octobre, 22 novembre, 6 décembre, 24 janvier, 7 février et 3 avril), et des **opérations compétitives** :

- Le traditionnel **échange Franco-Allemand** avec la région du **Baden-Württemberg** a eu lieu du **30 octobre au 3 novembre** à **OSTFILDERN** avec **une équipe de 16 joueurs du Pôle AURA** (génération 2006-07-08). Cette opération permet d'évaluer des joueurs n'ayant pas eu accès à des circonstances internationales.
- Le **4^{ème} Tournoi amical Interpôle** du **28 novembre au 1^{er} décembre** organisé à la **Groupama Académie en partenariat avec le club de Chambéry** en présence des **Pôles Espoirs du Grand Est, Bourgogne-Franche-Comté et Région Sud (PACA)**.
- La **compétition nationale Interpôles** (génération 2006-07-08-09) a eu lieu **du 4 au 10 mars** à **Nantes** avec une **3^{ème} place** (sur 16 équipes) qui a permis de mettre en avant un état d'esprit irréprochable des joueurs sur et en dehors du terrain et la qualité du jeu produit souligné par les observateurs avisés de cette compétition.

LE RECRUTEMENT 2024-25 :

- **2 tests de terrain distincts**, organisés sur le site de Chambéry, faisant suite à une **présélection sur dossier** (230 candidatures / 75 retenus) ont été réalisés :
 - Génération 2009 : le **mercredi 10 avril** avec **22 joueurs convoqués** en **évaluation croisée avec les polistes** présents cette année afin **d'affiner la vision de cette génération**.
 - Génération 2010-11 : le **mercredi 15 mai** avec **53 joueurs convoqués** pour alimenter nos sites Accession des joueurs à accompagner en classe de 3^{ème}.
- **Entrants/arrivants 2024** :
 - **30 joueurs sélectionnés**, à la suite de ces évaluations, répartis sur nos 3 sites
 - **2 joueurs arrivants d'autres Pôle régionaux** (déménagement des parents).



3. SELECTION REGIONALE 2009

- Stage régional 1 : Du **01 au 03 novembre** à **Monistrol sur Loire** – **22 joueurs** dont **principalement les joueurs** rentrés en **Pôle** cette année.
- Stage régional 2 : Du **25 au 27 février** à **Monistrol sur Loire** – **32 joueurs** présents au regard du **travail de la cellule de veille** mise en place (relation avec les CTF, les entraîneurs de club ...)
- Stage régional 3 : Du **24 au 26 avril** à **Monistrol sur Loire** – **18 joueurs** sélectionnés afin de préparer la compétition Interligues.
- Compétition nationale : Les **Interligues** se sont déroulés avec **16 joueurs** de notre territoire du **29 avril au 3 mai** à **St Dié des Vosges** avec une 6^{ème} place sur 16 participants. A noter que peu de joueurs ont été repérés sur cette génération pour effectuer un stage national la saison prochaine.

4. INTERCOMITES 2010(11)

3 tours régionaux organisés sur cette saison : le **28 octobre**, **17-18 décembre** et le **21 janvier** avec les **6 comités** suivants **qualifiés** pour le **tour national** : **Comité d'Isère, Comité de la Loire, Comité du Puy Dôme, Comité de la Haute Savoie, Comité du Rhône et le comité de L'Ain.**

A la suite de ces 3 temps, **32 joueurs détectés** provenant de nos **différents comités** ont participé à un **stage régional** du **28 février au 1^{er} mars** à **Monistrol sur Loire.**

Le **tour national** s'est déroulé le **30-31 mars** sur différents lieux en France en présence de nos **6 comités qualifiés**. Seul le **comité de Savoie** était présent sur les **finalités nationales** organisées à Orléans le **18-19 mai**. Il termine cette compétition à la 13^{ème} place.

Secteur Féminin

Sélections/Orientation post-pôle/Flux des joueuses

- Equipe de France U20 (2004/05) : GENYAH Sephora (Ex Clermont-Valence)
- Equipe de France U18 (2006/07) : Lilou MARTY (blessée), Lyson SAMAI (site Valence).
- Equipe de France U16 (2008) : Léa OLLIER (site Valence), 1^{er} stage de juin
- Regroupements Inter Générationnel (RIG) : Lyson SAMAI (Site Valence)
- Stage National U18 (2006/2007) du 19 au 23 février à la MDH : MARTY Lilou, Lyson SAMAI (Site Valence), Ines MAZARI (Site Valence).
- Stage National U16 (2008/2009) du 29 avril au 3 mai à la MDH : Léa OLLIER (site Valence), Chéméya ENDONZI (Site Valence), Eloïse MORELLON (Site Lyon), Olympe JACOT (Site Clermont), Angéline RAFTE (Site Chambéry).
- Stage National de Beach handball : Amel BELGROUN (Site Lyon), Célia CAPPI (Site Lyon), Chéméya ENDONZI (Site Valence)
- Centre de Formation



- Depuis 2019, 16 joueuses d'AURA ont intégré un Centre de Formation d'un club professionnel.
- Cette année, sur les 6 joueuses de terminales nées en 2006/07 du site excellence : Lyson SAMAI intégrera le centre de formation (Mérignac), Sheima DERRICHE (partenaire du CF de Plan de Cuques), Léonore BOLY (D2 à Palente ou Le Havre), Lisa VILLE (D2 à l'ASULVV), Manon REBOIS (Nîmes Marguerites), ALICIA PELADE (N2-D2 ASULVV).
- Flux des joueuses passées par le pôle AURA évoluant dans les championnats nationaux 2024/25 :
 - 15 joueuses évoluent en D1
 - 29 joueuses évoluent en D2 dont 18 en AURA
 - 36 joueuses évoluent en N1 dont 25 en AURA

L'activité du pôle espoirs handball féminin AURA / 74 joueuses / 4 sites

Les 3 sites d'accession de Clermont, Lyon, Chambéry et le site excellence de Valence ont fonctionné normalement cette saison. Sur le plan quantitatif cela représente 74 joueuses / 512 jours d'entraînement / 768 entraînements en moyenne/ 56 832 entraînements « joueuse » / 22 intervenants techniques / 11 intervenants médicaux.

En cours d'année, nous avons réalisé 3 Regroupements Inter-Sites Accession afin d'animer les sites et de confronter/évaluer les joueuses : mercredis 11 octobre, 13 décembre, 20 mars à LYON

- Le traditionnel échange Franco-Allemand avec le handball Baden-Württemberg a eu lieu du 30 octobre au 3 novembre à OSTFILDERN avec une sélection AURA de joueuses des 4 sites nées en 2007/08. C'est une opération d'évaluation qui prépare la promotion du site excellence de la saison d'après.
- Pour le site excellence, la compétition inter pôles 2006/07/08 a eu lieu du 26 au 30 janvier à Bourg de Péage avec une belle **7^{ème} place** pour notre sélection AURA.

L'activité de recrutement en Pôle espoirs

- 1^{ère} phase des tests accession : 13 mars à Chambéry, 27 mars à Clermont, 3 avril à Lyon, 170 candidates (+27%)
- 2^{ème} phase des tests accession entrée et maintien : 23 et 24 avril à St Genis Laval - 57 candidates nées en 2010 et 2009 + 25 maintiens nées en 2009.
- Test excellence entrée et maintien : 10 avril, 34 candidates/maintiens.

L'activité de la sélection régionale 2009 (08)

- Stage n°1 : 25-27 octobre au Teil (07)
- Stage n°2 : 3-4 janvier à Monistrol (43)
- Stage n°3 : 26-28 février à Belleville avec la Bourgogne-Franche-Comté
- Inter ligues du 22-24 mars à Celles sur Belle : **Champion de France (2^{ème} année consécutive)**
- Remerciements au staff (PY BOUSSUGE, E. DESMARIS, B. THIEVENT) et aux 16 joueuses (Loveth AIGBE, Angéline RAFTE, Myriam EL BOROMI, Elise PIRONNEAU, Eloise MORELLON, Olympe JACOT, Célia CAPPI, Justine RENAUD, Exaucée GASPAS, Aline CLAUX, Clara FUMEX-VAGLIO, Lina GANQUET, Margo PERRET-ALVES, Minna ROMEUF, Loue CHATELAIN, Lou ROZIER).

L'activité de détection et des inter-comités en lien avec les 11 comités.

- Inter Comités Territoriaux les 28/29 oct (ICT2), 16/17 déc (ICT3), 21 janvier (ICT4) à St Etienne.
- Equipe de regroupement des joueuses 2010 des 6 comités non qualifiés avec stage les 26-27 février à Belleville, ICN les 30-31 mars à Meximieux (01).
Remerciements au staff (Damien CHASTEL-63, Romain BRUNETTI-01, Saïd OUAJHI-38), au comité 01-38-63, clubs de Roanne, Bourg en Bresse pour la mise des cadres et/ou minibus.
- Information sur la filière et le pôle lors du ICT3 de décembre
- Journée « profil » mercredi 29 novembre sur les sites d'accession de Lyon et Chambéry.

Hervé KERNEIS – Président de la commission Technique et PPF AURA
Franck MULLER, CTS, Responsable PPF féminin,
David FAYOLLAT – CTF AuRA en charge du PPF Masculin.
Franck CADEI- CTS Coordonnateur DTR.